

令和5年度地区別ミーティング回答事項の対応方針調書(大村地区)

番号	質問項目	内容	回答	回答者	担当課	対応方針
1	しあわせ循環コミュニティ事業について	助け合いアプリは、操作が苦手な高齢者の方に対して、操作手順などのサポートはどうやってされますか。また、ガラケーをお持ちの方に対してはどうされるのですか。	例えば、携帯電話会社等と連携し、大村市でできること、民間企業でできることを整理しながら、アプリをダウンロードするところからサポートできるような体制を考えていきたいと思っています。 スマホ教室や個別にアプリのダウンロードを支援する箇所をいくつか設置するなど、様々なご意見を聞きながら皆様にしっかり届くような支援の方法を考えていきたいと思っています。 また、スマートフォンを持っていない方への対応につきましては、来年度以降の取り組みも含めて検討課題と思っています。	企画政策部長	デジタル推進課	企画政策部長回答のとおり
2	しあわせ循環コミュニティ事業について	助け合いアプリについて、子育ての部分は我々では対応できませんが、何か問題があったときに案外気楽にお願いをする人はいると思います。それが、アプリで頼んだと聞くと、町内会長としては寂しいなと思います。否定するわけではないですが、気持ち的には何でこっちに言ってくれないのとなります。	リアルで頼み事ができる方はリアルで頼みつつ、頼める人がいない方はアプリを使っていただければと思います。様々な選択肢があってその選択肢の一つとしてご利用いただければと思っていますので、リアルでの繋がりが是非このまま継続できるよう、市としても取り組みをやっていくことになると思います。	企画政策部長	デジタル推進課	企画政策部長回答のとおり
			現在、地域コミュニティが希薄化しているのが、核家族の方、独居老人の方、市内にたくさんいらっしゃるの、その方たちをマッチングしてサポート、フォローできるようなことをチャレンジしたいと思っています。 地域コミュニティが非常に活発で、多世代で交流があるところが大村市にはたくさんありますから、そういったところまで発展し、今まで繋がってなかった人が繋がることを作り出せたらいいなと思っています。	市長	デジタル推進課	市長回答のとおり
3	用水路(諸藤雨水幹線)の浚渫について	橋の下に土砂が盛り上がっているため、橋から河口までの浚渫を早くして欲しいです。 以前は、葦が生えるのを待ってみましょうかとの話だったが、待っている間に200メートル浚渫されどどんどん浅くなっています。	2年前に県央振興局等と一緒に協議をしたかと思いますが、また再度過去の状況と、現状確認をして判断したいと思います。	上下水道局次長	下水道工務課	次長回答のとおり
4	旭が丘小学校裏の土地の活用について	町内で、近くに公園があって自由に子供たちが遊べる場があればとの話があります。 旭ヶ丘小学校裏のアスレチックが置いてある場所の活用について、現在は放置されているような状態ですが、是非そういう場所を公園か何かにできればと思いましたので、市はどういう考えなのかお尋ねします。	旭が丘小学校裏の土地については、昭和56年当時、地元の方の民有地を小学校PTAの方を中心に子ども達の遊び場として整理されておられました。 その後、維持もされておりましたが、長年使用していると遊具のメンテナンス・補修が行き届かない状況で、だんだん使われなくなってきたということのようです。 市としては、民有地であるということ、これまでの経緯、今の状況を考えますと、現段階での方針を示すのは難しいところですが、地元特に学校、PTAの方にこういった声がありますとお伝えしながら、今後の活用について、地域の皆さんと考えていくことが一番なのかなと捉えているところでございます。	教育次長	教育総務課	後日質問者からの再確認の結果、市有地となっていることが判明したため、あらためて質問者に結果を報告した。 敷地の活用については、学校施設としての活用が難しいため、現段階では再整備の計画はない。
5	市庁舎移転後の大村地区への出張所の設置について	市庁舎が現在の市民プールの場所に移りますが、大村地区には出張所は設置されるのでしょうか。また、どちらにできるのでしょうか。	大村地区住民の利便性が低下しないよう大村出張所の設置は必要と考えています。 設置場所については、来庁者の利便性や費用対効果、既存施設の活用を含めて検討し、決定したいと考えています。 時期については、遅くとも令和8年度までに決定したいと考えていますが、できるだけ早く決定したいと思います。	市民環境部長	地域げんき課	市民環境部長回答のとおり
6	市営住宅の集会所へのエアコン設置について	市の施設に本町アパートや水主町アパートに集会所がありますが、集会所にはエアコンが設置してありません。 町内会長に尋ねてみると、市から自分たちで付けてくれと言われていたようですが、年金暮らしのお年寄りが多い中でクーラーを付けるのは難しいと思います。 特に夏場は熱中症の恐れもあるので、本当は町内会で付けないといけないんでしょうが、付けてあげることは可能でしょうか。	本町アパートも水主町アパートも市の市営住宅なので、市の市営住宅についている集会所だと思います。ここにエアコンの設置があるかないか早急に確認します。	市長	建築課	確認しましたが、本町アパート、水主アパートもエアコンは設置しておりません。
			確認をさせていただき、ご報告ご連絡をします。よろしくお願いたします。	都市整備部長	建築課	市営住宅団地の集会所のエアコンにつきましては、機器の設置を含め維持管理(光熱費含む)に要する費用は各団地自治会の負担となります。 現在、約半数の団地において自治会負担で既にエアコンが設置されていることから、一部の集会所について、市がエアコンを設置するという事は考えておりません。

令和5年度地区別ミーティング回答事項の対応方針調書(大村地区)

番号	質問項目	内容	回答	回答者	担当課	対応方針
7	新大村駅のタクシー不足について	新幹線において、11時30分長崎駅発、終点新大村駅がありまして、約12、3分で新大村駅着きますが、タクシーがないのもう少し増えればなと思います。	タクシーにつきましては、私自身も聞くとところによると3年間新型コロナウイルス感染症の影響で社会が一時期止まり、その間に割と年齢が高いタクシー運転手さんが辞められてドライバーさんがいません。また、その3年間タクシーに乗る方がいなかったため台数を減らしております。今回アフターコロナで人が動き出していますが、そこが追いつかない状態です。非常に難しい問題ですが、タクシー協会とは意見交換しながら、またそういったお声が上がってることは、私もお伝えさせていただいております。正直、解決策、特効薬があるか難しい状況ですが、今後、重大な課題であるという認識は非常に持っておりますので、市でできることではありませんけど、タクシー協会とも話をしていきたいと思います。	市長	商工振興課交通政策室	市長回答のとおり
	ホテルの建設について	会議ができるホテルやちょっとした宴会ができるホテルが少ないという気もしますので、発展する大村市ですので、そういったところも新幹線効果を考えていただいて取り組みをお願いしたいなと思います。	ホテルの建設につきましては、今後、新大村駅周辺に、ホテルが開業される予定との情報があります。市がホテルを建設することはできませんので、民間企業が市内でのホテル経営に進出したいと思っただけのように魅力ある観光地を目指し取り組たいと思っています。	市長	観光振興課	市長回答のとおり
8	西九州新幹線開通に伴う振動について	新幹線の振動がまだあるという話を私どもの町内会でされており、その後、そういう方たちへのフォローというか対応はどうなっていますか。以前、福岡からお見えになったそうですが、その後の対応等がされていないというようなことでした。	申し訳ございません。再度お名前等を聞かせていただいて、早急に私たちから鉄道運輸機構に問い合わせをしたいと思っておりますので、どうぞよろしくお願い致します。	大村市技監	新幹線まちづくり課	・令和5年7月25日に相談者へ確認 (新幹線のトンネル沿線の方々に騒音が気にならないか、説明を市・機構で個別に行ってほしい。 回答 個別で説明は行っていない旨の回答と福岡の機構は説明し、対応済であることを確認  ・令和5年8月28日に質問者へ回答 相談者に説明済みの報告
9	人口増に対する水不足の懸念について	人口が増えたり工業誘致したりしたら水が必要になりますが、住民が10万人を超したときに、どれだけの水があるのかちょっと懸念しています。	トイレやシャワー、洗濯機など節水型の機器がとても普及をしておりますので水需要は人口が増えるからといって、単純に増えるわけではありません。そのため、今の通常環境であれば人口10万人に対しても対応できると考えております。しかし、自然環境におけるリスクがあることは否めませんので、現在、新規水源の開発、電気探査などもやっているところでございます。また、萱瀬ダムの水は、長崎市も水利権を取って、湧水が発生したときには、相互に支援を行うような協定も結んでおります。工業用水につきましては、飲み水最優先として、余剰を工業用水で使っていただくということで今進めています。また、トンネル湧水の活用というところで事業を進めております。	上下水道局次長	水道工務課	上下水道局次長回答のとおり
	ため池について	長年大村地区には、ため池で利用した箇所がありますが、そのため池が不要となりそのまま放置していると何か起きたときには災害になるのではないかと思います。これを有効活用できるように、考えていただけたらと思います。	ため池の件につきましては、防災減災の関係や農業用水という部分から今整備、改修を進めている状況です。しかし、ため池も多々ありますので、地元の方とも話をさせていただきながら、また別の用途で使われるというケースもあるようでございます。	産業振興部長	農林水産整備課	産業部長回答のとおり (小規模のため池においては、地元関係者と協議を行う共に、使用及び管理状況の調査を行い、必要に応じて廃止などの手続きを進めていく予定です。)
	太陽光発電設置箇所の雨水について	また、太陽光発電を設置されてる箇所は、雨の時の増水がものすごい激しい。それに付随して、ため池を改修していただいて、水を保持しとく、そして湧水の時は供給するという状態をやって欲しいなと思います。	太陽光発電設置箇所の雨水につきましては、1度現地場所を確認させていただき、事業者である開発者の方若しくは太陽光発電の事業者の方へ繋いで対処するようにしたいと思います。	都市整備部長	都市計画課	都市整備部長回答のとおり
	大村城南高校作業実習地について	元大村園芸高校の作業実習地があり、その荒れ地から水が溢れ出ています。地元の人たちを安心できるようになんとかしていただきたいなと思います。	県立高校の実習地の方から水が溢れるということにつきましては、市の教育委員会の方から県立高校の方にお伝えをしたいと思います。	教育政策監	学校教育課	対応済(7月21日大村城南高校へ連絡)

令和5年度地区別ミーティング回答事項の対応方針調書(大村地区)

番号	質問項目	内容	回答	回答者	担当課	対応方針
	新大村公園について	新大村駅周辺の計画の中で新大村公園がありますが、内容がわかれば教えていただきたいです。また、大村市にある公園では、どの公園のイメージになりますか。	令和4年度から実施設計を行っており、その中で地元住民の代表者の方、近隣の保育園、幼稚園の先生方、開発事業者の方々とワークショップを行って公園の計画を進めているところでございます。公園には、防災機能を備えた公園として整備するよう計画をしており、防災シェルターや災害時対応型のトイレ、かまどベンチの設置、見晴らしスペース、健康器具等を整備するよう予定をしております。遊具につきましては、体に障害のある子ない子も一緒になって遊ぶことのできるインクルーシブ遊具というものを採用する予定でございます。総合運動公園のぼうけん広場ほどの遊具の数はございませんが、ぼうけん広場の遊具の半分ぐらいを、森園公園を半分にしたぐらいの広さに、遊具を設置するようなイメージを持っていただければと思います。	都市整備部長	新幹線まちづくり課	都市整備部長回答のとおり
	訪問型子育て支援について	市の公式Instagramで訪問型の子育て支援があると情報を聞いたんですけども、利用率はどのくらいかお伺いしたいです。Instagramで訪問型と書いてあり、誰にでも訪問するのかと勘違いをされましたので、わかりやすいように掲載していただきたいです。	市内に16の認定こども園施設で「子育て支援センター」があり、通常は子育て支援センターに訪問し、相談や遊びなどをしており、子育ての心配事やわからないことがあった時に、子育て支援センターへご連絡していただければ、状況に応じてスタッフの方が訪問する制度になっております。また、主に在宅の児童が対象になろうかと思っております。  在宅で子育てをされてるお母様方は、他の子供さんやお母さんと交流する場が、保育園や幼稚園に行ってる子より頻度が少ないです。そういうお母さんとかの子育て支援の相談や子供たちにはそういう場があるっていうのを市内16ヶ所、子育て支援センターで各地域に設置しています。子育て支援センターには毎日行くわけでもないで、フランクに使っていただけるような場を各エリアに設置していますので、在宅で子育てをされていてそういう場があるっていう準備をしています。訪問につきましては、そこでご相談があったときに、何か相談に乗りますよっていうようなところで、在宅だから自分だけでやってくださいってことをしていないということをご理解をいただければと思います。手厚くさせていただいているものと思います。	こども未来部長	こども政策課	回答はこども未来部長回答(一部修正)のとおり。当初のSNSでは、概要がわかりにくかったため、子育て支援センターの事業の一つであることがわかるようSNSを再度掲載した。利用率は、R4年度より利用実績をとっているが、今のところ利用実績はない。
10	学校や学童への防犯カメラの設置について	学校や学童などに防犯カメラの設置は可能でしょうか。	長寿命化改良工事を行う福重小学校と放虎原小学校の2校につきましては、防犯上の観点から防犯カメラをつける方向で今準備をしているところでございます。しかし、既存の学校につきましては、今後建て替えのタイミングなどで検討していくことになろうかと考えております。	教育次長	教育総務課	令和5年度に改築工事に着手している福重小学校校舎、長寿命化改良工事に着手している放虎原小学校校舎及び体育館については、工事の中で防犯カメラを設置するよう計画している。また、既存の学校についても令和6年度以降、計画的に防犯カメラを設置する方針です。
	授業参観について	言いたいことを言えない子供に対して、引き出すような先生たちの声かけがすごい勉強になり、より多くの人たちに知ってもらいたいです。また、授業参観が1週間ぐらいあるのがすごくいいなと思いました。	「長崎っ子の心を見つめる教育週間」ということで1週間いつでも参観してくださいとしており、必ず7月1日を小学校も中学校も取り入れ、土曜授業をどこかでやりましょうということで今年度再開をしたところです。残念ながら、小学校は、今年度天候が悪くて中止になりましたが、そういった機会を是非捉えていただいて、ご参観いただければと思っております。	教育政策監	学校教育課	教育政策監回答のとおり
	ミライon図書館の利用について	ミライon図書館は、学生さんとか勉強とかすごくしやすいし、すごくいい居心地がいい場所ですが、20代が行きたくなるようなアプローチがあれば、もっと活性化するかなと思います。20代や30代の方へのアプローチは考えてらっしゃるんでしょうか。もうちょっと砕けた感じの楽しいイベントをして欲しいという声があります。	ミライonにつきましては、幅広い年代の方にご利用いただいているところでございます。若い方へのアプローチですが、様々な企画の方向を準備して打ち出しており、今年度につきましても、特に若い世代向けに様々なセミナーを行ったり、子育て世代向けにも夏休みもありますので楽しめるような取り組みを遂行するようにはいたしております。また、カジュアルレストランOLIMAMA(オリママ)が6月28日から開店しまして、幅広い年齢層の方に喜んでいただけるようなメニュー構成をした上で改善をしており、すごく好評をいただいているところでございます。若い方にかなりご来館いただけてると思っておりますので、たくさんご利用いただけるように今後も様々な角度から取り組みを進めていきたいと考えております。	教育次長	図書館	教育次長回答のとおり
			ミライonは、県立図書館と一体型になってますので、農業や子育て、ビジネスなどニーズに合った講座を開いています。20代30代がもっと魅力を感じるような図書館にしていかなければいけないと私も感じますし、高校生はいっぱいいますけど、その上の年代がいま一つということで、タレントを呼ぶなど、県と一緒に考えていければなと考えております。	教育長	図書館	教育次長回答のとおり

令和5年度地区別ミーティング回答事項の対応方針調書(大村地区)

番号	質問項目	内容	回答	回答者	担当課	対応方針
	家庭用指定レジゴミ袋について	家庭用指定レジゴミ袋なのですが、すごいおもしろいと思いますが、もし好評だったら事業は続いていくでしょうか。	今回の実証で、販売状況や利用状況など総合的に判断して、好評であれば、来年度以降実施をしていきたいと考えております。	市民環境部長	環境センター	市民環境部長回答のとおり